
Protokoll Sitzung des FSR GG LaBaMa  Datum: 30.11.2017

Beginn:16.20
Anwesend: Marvin, drei Mal Alex, David, Denise, Janina, Vicky, Markus Gast: Mark, Kaan, Boran
Protokoll: Schranke (aka Magda)
Moderation: Hellmän 

TOPe
0. Regularia
1. Termine
2. Berichte
3. Anträge
4. Probleme von Studierenden
6. E-Mails
7. Klausurwochenende
8. inhaltl Top
9. Roter 1. Mai
9. Fak Rat 1
X. Sonstiges

TOPe
0. Regularia

 Wir sind beschlussfähig.
 Protokoll der letzten Sitzung ist nicht verabschiedet.

◦ Wer redigiert das Protokoll dieser Sitzung? 
▪ David

1. Gäste:
Kaan schaut zu 
Mark und Boran: potentielles Projekt mit WKH und Siegen ist Bunt. Das Projekt ist eine Kombi aus
Workshop + Vortrag + Party und soll einen Tag dauern. Zwei Workshops sollen stattfinden mit der 
Thematik „90 Minuten gegen rechts“ & „neofaschistische Strukturen im Siegerland“. Anschließend 
wird ein Vortrag: „Rechtsruck in Deutschland und Europa“ stattfinden. Abends ein 
Abschlusskonzert. Ein deutlich politisches Signal soll gesendet werden. WKH will betriebliche 
Mitte finden. Zielgruppe: 18-25 Jährige; politisch Interessierte SchülerInnen. KIZ, SXTN, Audio88 
werden als Künstler überlegt. 8.2. wird als Datum angedacht. Workshop und Party wird als Kombi 
betrachtet. Beginn der Workshop circa 15 Uhr. Beginn der Party ab circa 20 Uhr. Workshop und 
Party finden beides im WKH statt. Es kann sich bei Interesse beteiligt werden. Andere Initiativen 
werden noch angefragt (DGB, Stupa, andere FSR etc.). Rückmeldung am liebsten so schnell wie 
möglich, wegen Planungssicherheit. Der FSR wird um eine finanzielle Unterstützung gebeten. 

Entscheidung wird vertagt. Es wird abgewartet welche Personen für die Workshops und Vorträge 
angefragt werden. (Halex kümmert sich drum). Es besteht Neugier.

Welche Personen kommen für Vorträge und Workshops?
In wie weit kann man sich inhaltlich beteiligen?

2. Termine (Termin: Datum, Uhrzeit, Raum)
06.12.2017 Fak-Rat I 14:15 ; 18.00 Uhr Stupa
07.12.2017 Unisono Infoveranstaltung (Blauer Hörsaal, 14.00 -16.00 Uhr)
06.12.2017 Fak-Rat 4 (Hölderlin, 14 Uhr)
15.12.2017 AFSK und Vernetzungstreffen (Alex, Janine und David + wer will gehen hin)
16.12.2017 letztes Konzert von Marvins Band 



16.12.2017 Rock gegen Rechts in Vortex 
02.12.2017 „Winterfeuer“ (Erfahrungsfeld Schön und gut Klaus Hoppmann Weg 1) 

16.01.2018 GEW Veranstaltung 
10.01.2018 Zweite Unisono Infoveranstaltung (Audimax, 16.00-18.00 Uhr)

3. Berichte
Markus und Vicky: Volker wurde vom QVZS angesprochen. Es geht um eine Veranstaltung bzgl. 
einer Evaluation des Studiengangs Bildungswissenschaften. Nächste Woche kommt er zur Sitzung 
und stellt es persönlich vor. Im QVZS Treffen wurde es bereits angesprochen. Interviews sollen als 
Sammelinterviews stattfinden um ein möglichst großes Stimmungsbild zu bekommen.

Janine: Asta hat neue tolle Schauglaskästen. In der Aula der Hb Schule und neben den Asta Shop 
sollen diese aufgehängt werden. Der FSR kann diese ebenfalls nutzen.

Janina: Treffen mit Herr Strünck und Frau Schneiker. Gedenkfeier für Herr Spier soll im Januar 
stattfinden. Es wurde gefragt ob sich Studierende außerhalb des FSR Gremiums ebenfalls an der 
Organisation beteiligen wollen. Diejenigen welche können sich bei Janina oder Herr Strünck/Frau 
Schneiker melden. 

Vicky: Berufungskommission - Didaktikstelle Sachunterricht. Ein männlicher Studierende wird 
noch benötigt. Es soll rumgefragt werden. 

Magda: BASTEI Jahresgespräch. Bericht wird angehängt. 

Jahresgespräch BAStEi 29.11.2017

Anwesende Dozierende:
Frau Köhler
Frau Pual 
Frau Nöll
Frau Sprengard
Frau Weiß
Frau Buchmann 
Frau Schmidt-Peters
Frau Schröder

allgemeine Informationen: 
momentan 153 BAStEI Studierende

→ davon 45 ErstsemestlerInnen
47 Einrichtungen stehen mit 82 Praktikumsplätze zur Verfügung 

→ davon 24 schulische; 23 außerschulische Betriebe 
→ der Bereich der Erwachsenen Bildung soll weiter ausgebaut werdem 
→ momentan sind 42 Studierende in 36 Einrichtungen tätig

im Prüfungsausschuss sitzen: Natascha und Siggi; in Vertretung: Helen und Matthias 

aus dem letzten Jahresgespräch:
1. Praxisphase
zwei neue Einrichtungen wurden aufgenommen; mit der AWO steht man noch in Verhandlungen 
es wurde darauf geachtet, dass Fahrwege kürzer ausfallen; regionale Einrichtungen 
2. Mentoring während der Praxisphase



um ein besseres Mentoring zu gewährleisten, wurde ein Praxistag zur staatlichen Anerkennung ins 
leben gerufen; außerdem wurden die Kooperationspatner dazu eingeladen im Rahmen des Modul 9 
das Seminar zu besuchen
3. Informationen zum Studienverlauf
Informationen über Modulbewegungen und Querbelegungen wurden in Modul 0 und 8 
aufgenommen

Themen von Seiten der Studierenden:
1. Dozierende sollen selbst entscheiden, wieviele TeilnehmerInnen in ihre Seminare zugelassen 
werden
2. für die Erstsemstlereinführung soll sowohl für die Studentische als auch für die dozentische 
Einführungswoche eine ganze Woche zur Verfügung stehen
3. Anwesenheitslisten werden teilweise in Seminaren geführt

→ Diskussion über Anwesenheitspflicht 
→ Anwesenheit anders konstruieren?!

4. Praktikumstage sollten gebündelt werden (bspw. Do und Fr) um eine Asymetrie in der Woche zu 
vermeiden
5. Ungenügende Transparenz in der Gremienarbeit
6. Nachfrage ob Möglichkeit besteht eine seperate „Praktikumsstelle“ spezielle für 
Praktikumsfragen zu besetzen. 

Markus: Nazi Sticker auf dem Klo. 

Alex: Frau Polckert fragt, ob man ESE Zeitungen für die Erstis im Sommersemester zu bekommen.

4. Anträge
Zusammenarbeit des VBE wird nicht gemacht.

Aus staatssozialistischer Sicht, kritische Kooperationspartner, keine Mitgliedschaft 
im DGB sprechen gegen eine Kooperation. 
Janina meldet dies an das VBE zurück.

Katapult Zeitschrift soll als Abo bestellt werden. 
Karten und Statistiken Zeitschrift. 
Ökonomische und soziale Verhältnisse werden dargestellt 
erscheint 4 Mal im Jahr 
20 Euro im Jahr

→ Jacob bestellt dieses Abo

Kaufen einer externen Festplatte wird hinterfragt, wurden anstelle dessen die USB Sticks bestellt?

Soll eine Silvesterparty finanziell unterstützt werden? Im VEB, gemeinschaftliches Kochen, Feierei 
etc. David würde das gerne machen wollen. FSR als Veranstalter. David macht will 

5. Probleme von Studierenden
Studierende möchte Staatsexam anmelden. Von der bereits abgelegten mündlichen Prüfung in 
Didaktik der Informatik II ist kein Schein vorhanden. Hat bereits erfolglos versucht die Prüferin zu 
erreichen, zweit Prüfer erinnert sich an sie. Keine Unterlagen zur Prüfung vorhanden. Gibt es 
Prüfungsprotokoll? Welche Möglichkeiten gibt es?

Eigentlich 5 Jahre Archivierungspflicht
Prüfungsausschuss kann kontaktiert werden 
momentane einzige Alternative ist die Prüfung zu wiederholen 
Zweitprüfer soll erneut kontaktiert werden



Bachelor/Masterübergangsfrist - Student: Musik und Deutsch auf GSL. Bis zum 30.11. hat er nicht 
alles eingereicht. Ist es trotzdem möglich bereits Master Kurse zu belegen? Wann sollte er den 
Master beginnen? 
Es gibt Dozierende die nach persönlicher Absprache Leute zulassen
Im Sommersemester oder zyklisch anfangen ist abhängig von Modulen etc

6. e-Mails
Gemeinsam für Nachhaltigkeit Anmeldefrist bis morgen. Offene Diskussionsrunde mit dem 
Bürgermeister ist geplant. Es besteht kein Interesse.

Laschet kommt an die Uni. Montag 04.12.2017, 20 Uhr lädt die GLL zu einem Treffen im VEB mit 
Asta und FSR ein, um mögliche Maßnahmen gemeinsam zu besprechen.

Keine Erst Semester Veranstaltung im Sommersemester. 

Anglistik-Problematik: Derzeit zu wenig Seminare aufgrund von zu weniger Dozierender.
Was tun? Sachzwänge aufzeigen, sonst läuft die Kritik ins Leere.

Janine schreibt eine Mail über den Verteiler wer sich noch daran beteiligen 
möchte 

besteht Interesse an einer Beteiligung bei der Organisation für den Roter 1. Mai?
7.12. 17 Uhr VEB erstes Planungstreffen (Hallo-Alex geht hin und gibt Bericht 

ab)

Alle weiteren Mails sind bearbeitet

7. Klausurwochenende
Tops wurden soweit verteilt, ein zeitlicher Ablauf wurde festgelegt und wird rumgeschickt.  Kosten 
liegen momentan bei circa 1100 Euro 
Werden die Fahrtkosten erstattet? -Ja 

8. Fak-Rat I
1. Studienbeirat wird eingeführt (gesetzlich vorgeschrieben) kein Beschlussfassendes Gremium nur 
Empfehlungen an Fak Rat; Studienanzahl 1 max. 4
2. neue Vertreter müssen für QVM-Kommission gewählt werden
3. für den Fachl Prüfungsausschuss Romanistik wird noch ein Studierende/r gebraucht

X. Sonstiges

 Mythen und Legenden: Magda ist angeblich klug. hahaha

 nächster Sitzungstermin: 7.12.2017

 Sitzungsende: 19:37 Uhr 

 vertagte TOPe


